

# Los supermercados cuelgan carteles contra el alcohol a menores

280 súper y 27 híper en Euskadi lucirán letreros con el lema '¿Alcohol a menores? Ni gota'. Es un pacto con el Gobierno vasco

UNAI ETXEBARRIA  
20 MINUTOS

«Perdone, ¿me pasa la botella?», pregunta una voz prematura en el supermercado. Hecha la ley, hecha la trampa. La ley prohíbe vender alcohol a menores de edad, pero los chavales suelen recurrir a clientes veinteañeros de los centros comerciales para que les pasen la bebida bajo cuerda.

Para atajar la treta, el Gobierno vasco ha firmado un convenio de colaboración con las principales cadenas de supermercados de Euskadi. Así, 280 súper y 27 híper de Euskadi lucirán carteles con el lema: ¿Alcohol a menores? Ni gota.

También estas superficies distribuirán dípticos que alertarán sobre las secuelas físicas y psíquicas que deja el consumo temprano de alcohol. Ya se sabe que esto disminuye el rendimiento intelectual, entorpece el crecimiento, aumenta conduc-

## El súper contra la taberna

El convenio contra el consumo adolescente de alcohol se firma con los supermercados, que no con los bares. «Cuántas más barreras, mejor para prevenir el consumo de alcohol entre menores», afirmó ayer Javier Madrazo, consejero de Asuntos Sociales. Para prevenir el bebereo prematuro en taberna, los 6 euros que vienen a cobrar los bares de hoy por un cubalibre ya es barrera suficiente. Eso sí, llega el verano, y con ello la legislación se relaja. Pedir el DNI al cliente jovencuelo en una txosna es algo del todo infrecuente.

14  
AÑOS

es la edad media a la que los chavales vascos empiezan a beber alcohol

tas de riesgo al volante... El objetivo es rebajar el número de bebedores menores, retrasar la edad de inicio y reducir el consumo.

Desde luego, las borracheras antes de los 18 años están lejos de ser inusuales. Los me-

nores vascos se inician en el consumo a una edad media de 14 años. Además, tres de cada diez jóvenes de 15 a 24 años son bebedores excesivos los fines de semana, según un estudio del Gobierno vasco.

Realmente, a un establecimiento se le puede caer el pelo si vende alcohol a adolescentes. Hay multas de 3.000 a 600.000 euros, e incluso pueden cerrar la tienda. Pero siempre hay cómplices con más de 18 años en el carné. El Gobierno vasco anima a sumarse al convenio a los 21.300 comercios de Euskadi.

20 SEGUNDOS

## El Ararteko, contra los sorteos de viviendas

Poner fin a los sorteos de pisos de protección oficial y dar prioridad a la baremación, es decir, a las personas más necesitadas. Ésa fue la recomendación lanzada ayer públicamente por el Ararteko, Iñigo Lamarka, al Gobierno vasco. También le pidió que apueste por los alquileres en lugar de sortear viviendas en propiedad. Por otra parte, ese viernes, varios colectivos sociales, y personalidades, como el escritor Bernardo Atxaga, presentarán un manifiesto en defensa del derecho a la vivienda.



## ¡Cuidado con el sol!

Hay que protegerse del sol. Ayer, la Asociación contra el Cáncer salió a la calle en Bilbao para medir a quien quisiera el grado de protección necesario. Explicaban los riesgos y obsequiaban con una muestra. FOTO: B. H.

100

CONCIERTOS  
al menos ofrecerá la Orquesta Sinfónica de Euskadi durante la próxima temporada.

## Sin fecha para la vacuna del sida

Para el doctor José Alcamí, investigador sobre esta enfermedad, tan insensato es dar una fecha del descubrimiento de la vacuna contra el sida, como temerario decir que nunca se logrará. Lo dijo ayer, en Donostia, en el X congreso nacional sobre el sida.

## El postgrado, por Internet

La Universidad del País Vasco (UPV), la Universidad Nacional de Educación a Distancia (UNED), y la Sociedad de Estudios Vascos-Eusko Ikaskuntza firmaron ayer un convenio para ofertar estudios de postgrado y formación continua a través de Internet.

## Más robos de móvil en agosto

Vizcaya es el territorio vasco donde más teléfonos móviles se roban: el 66% del total. El mes más peligroso es agosto. Casi se hurtan el 12,7% de estos aparatos. Enero, el más tranquilo.

## Los médicos de hospital también irán a la huelga, el próximo 22 de junio

Piden mejoras laborales y la dimisión de Inclán. Casi sin haber asimilado el fin de la huelga de los MIR, y a un día del paro convocado por el Sindicato Médico para mañana, Osakidetza se en-

3.000

MÉDICOS  
de hospital de Euskadi están llamados a la huelga el próximo 22 de junio

«La situación es insostenible y está a punto de producirse una crisis sanitaria», advirtió Mikel Oribe, uno de sus portavoces.

Los médicos, que se sienten «excluidos» por el Departamento, exigen, como viene siendo habitual entre los colectivos sanitarios vascos, una mejora de sus condiciones laborales. Piden que se exima a los mayores de 50 años de hacer guardias presenciales, una rebaja de la carga laboral y que las horas extras se paguen como las normales, y no a la mitad, como hasta ahora. G. ARTAZA

Los facultativos consideraron que Osakidetza «ha agotado los plazos de la negociación sin dar respuesta alguna a las reivindicaciones profesionales y laborales» y solicitaron, además, la dimisión del consejero de Sanidad, Ga-

briel Inclán. Para ello, han organizado una campaña de recogida de firmas, que presentarán en Lehendakaritza, donde se concentrarán el día de la huelga.

«La situación es insostenible y está a punto de producirse una crisis sanitaria», advirtió Mikel Oribe, uno de sus portavoces.

Los médicos, que se sienten «excluidos» por el Departamento, exigen, como viene siendo habitual entre los colectivos sanitarios vascos, una mejora de sus condiciones laborales. Piden que se exima a los mayores de 50 años de hacer guardias presenciales, una rebaja de la carga laboral y que las horas extras se paguen como las normales, y no a la mitad, como hasta ahora. G. ARTAZA

partamento, exigen, como viene siendo habitual entre los colectivos sanitarios vascos, una mejora de sus condiciones laborales. Piden que se exima a los mayores de 50 años de hacer guardias presenciales, una rebaja de la carga laboral y que las horas extras se paguen como las normales, y no a la mitad, como hasta ahora. G. ARTAZA

## Más médicos de cabecera

Osakidetza, en la mesa sectorial celebrada ayer, expuso a los sindicatos sus ofertas para mejorar la situación actual de la sanidad. Entre ellas, destaca una subida en torno al 20% en la retribución de las guardias o la creación de nuevas plazas de médicos en la atención primaria, con el objetivo de reducir y limitar el número de pacientes asignados a cada facultativo. Sin embargo, las centrales se mostraron «decepcionadas», y el Sindicato Médico mantiene la huelga de mañana, ya que, para ellos, la reunión no fue «más que una declaración de intenciones».

**FESTIMAD SUR**  
8 Y 9 DE JUNIO 2007 - ESTADIO BUIARQUE - LOGANÉS - WWW.FESTIMAD.ES

**VIERNES 8 DE JUNIO**  
**SLAYER**  
DEVIL DRIVER  
ANATHEMA  
MIGRAINE  
ENEMY OF MYSELF  
TAO TE AOM  
LA SARTIL F

**SÁBADO 9 DE JUNIO**  
**PEARL JAM**  
THE USED  
UNEARTH  
TENPEL  
AVENUES & SILHOUETTES  
THE QUIET UNUS  
SUSY & THE PORNOCRICKETS

PREMIO 20 MINUTOS - GIBSON

ENTRA EN WWW.FESTIMAD.ES  
**GANAR**  
UNA GUITARRA ELÉCTRICA.

¡COMPRA TU ENTRADA ANTES DE QUE SE AGOTEN!  
VIERNES 8 - 12,50 € SÁBADO 9 - 14,50 € DOMINGO 10 - 12,50 €  
LUGAR DE RESERVA: 014 200000. RESERVA DE 2007-08. 014 200000

20 minutos

Gibson